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PÁGINA 04FAMOSOS

Camilly Victória faz pose clássica 
da mãe para divulgar nova música

TEMPO HOJE Brasília Goiânia PalmasMáxima 29ºC Mínima 19ºC
Tendência Estável

Máxima 30ºC Mínima 20ºC
Tendência Estável

Máxima 34ºC Mínima 24ºC
Tendência Estável
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Maria Cândida fala de flerte com o 
galã Richard Gere em entrevista

CALENDÁRIO NACIONAL DE VACINAÇÃO

Com da administração de múltiplas vacinas, iniciativa preconizada pelo 
Ministério da Saúde busca aumentar as coberturas vacinais do Programa 
Nacional de Imunização

Goiânia passa a aplicar 
vacina contra a Covid-19 
de forma simultânea 
a outros imunizantes do PNI
Jucimar Sousa

GOIÂNIA

Garantido direito de 
arrependimento a 
realização de compras pelo 
WhatsApp e determinada 
restituição de valores

TOCANTINS
Vice-governador participa 
de reunião de análise 
da minuta de criação do 
Consórcio Brasil Verde

Aline Batista/Governo do Tocantins 

Consórcio pretende congregar todos os 
estados da federação

O vice-governador Wanderlei Barbosa reiterou o 
compromisso da atual gestão com o meio ambiente e 
a intenção em fortalecer para consolidar uma política 
ambiental nacional
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Pipoca e Sofá
Filmes da semana nos canais abertos

DOMINGO
CORUJÃO II 
O Bicho Vai Pegar 3 
- Elliot e seus amigos 
da floresta não querem 
seguir o urso Boog 
em sua viagem anual, 
preferindo cuidar de 
suas famílias. Boog fica 
desapontado e resolve 
fazer a viagem sozinho. 
Só que ele acaba sendo 
confundido com um 
artista de circo e vai parar 
no picadeiro, onde se 
apaixona por uma estrela 
russa - e os amigos, 
preocupados, vão ver em 
que encrenca o ursão se 
meteu desta vez.

DOMINGO MAIOR
Golpe De Mestre - A 
unidade de crime financeiro 
da Coréia do Sul lança 
uma caçada a um vigarista 
envolvido em uma fraude 
financeira em todo o país, 
depois que ele foge do 
dinheiro e assume uma 
nova identidade.

CINEMAÇO 
Até O Limite Da Honra 
- Após a pressão de 
uma senadora de ideias 
aparentemente feministas, 
uma oficial torna-se a única 
mulher em um grupo de 
elite da Marinha Americana 
e no treinamento terá de 
provar que pode suportar 
semanas de tortura física 
e emocional, com poucos 
acreditando que ela possa 
vencer. Na verdade, alguns 
altos oficiais do governo, e 
até mesmo a parlamentar 
que lhe apoiou, estão 
torcendo pelo seu fracasso.

SEGUNDA
SESSÃO DA TARDE
Insubstituível - Todas as 
pessoas numa área rural 
podem contar com Jean-
Pierre, o médico que os 
atende, cura e os tranquiliza 
diariamente, sete dias por 
semana, há anos. Com 
Jean-Pierre doente, Natalie, 
recém-formada, chega da 
cidade para tentar ajudá-lo 

e enfrenta dois grandes 
dilemas: conseguir se 
adaptar a esta nova vida e, 
principalmente, substituir o 
homem que a população 
acredita ser insubstituível.

TELA QUENTE 
Depois Daquela 
Montanha - No aeroporto, 
um cirurgião com uma 
emergência médica e uma 
fotógrafa prestes a se 
casar decidem fretar um 

pequeno avião, a fim de 
chegar em seus destinos 
dentro do tempo. Quando 
a aeronave cai em uma 
região montanhosa coberta 
por neve, eles se veem 
obrigados a unir forças para 
tentar sobreviver.

CORUJÃO I
Cidade Dos Anjos - Em 
Los Angeles, uma dedicada 
cirurgiã fica arrasada 
quando perde um paciente 

durante uma operação, no 
mesmo instante em que 
um anjo, que estava na 
sala de cirurgia, começa 
a se sentir atraído por ela. 
Em pouco tempo, ele se 
apaixona pela médica e 
resolve ficar visível para ela, 
a fim de poder encontrá-
la frequentemente, o que 
acaba provocando entre os 
dois uma atração cada vez 
maior, apesar de ela ter um 
relacionamento sério.

Mister8

A comédia finlandesa 
“Mister8” foi a vencedora 
do CanneSeries, a versão 
do Festival de Cannes para 
produções televisivas, que 
em sua quarta edição se 
consolidou como um dos 
principais eventos de sé-
ries do mundo.

Produzida em preto e 
branco, a atração da pla-
taforma nórdica Viaplay 
segue Maria (Krista Ko-
sonen), CEO de uma em-
presa familiar que tam-
bém é hiperorganizada 
em sua vida pessoal, com 
um parceiro diferente 
para cada dia da sema-
na. O problema surge 
quando ela se apaixona 
por um oitavo parceiro. 
O intérprete do Mister8, 
Pekka Strang, também 
foi premiado no Canne-
Series com o troféu de 
Melhor Atuação.

O evento francês ain-
da destacou o drama 
criminal alemão “The 
Allegation” com dois tro-
féus: o Grande Prêmio 
do Júri e Melhor Rotei-
ro para o criador Ferdi-
nand von Schirach (“O 
Caso Collini”). A trama 
acompanha um defensor 
público (Peter Kurth, de 
“Babylon Berlin”) que re-
cebe a missão de tentar 
livrar um predador sexu-
al culpado da prisão.

“Awake”, uma comédia 
policial sérvia passada em 
Subotica, a “capital sér-
via dos suicídios”, levou o 
Prêmio do Público.

O quarto CanneSeries 
anual foi um festival hí-
brido com grande par-
te do público assistindo 
online na plataforma de 
streaming do festival

CINEMA
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CALENDÁRIO NACIONAL DE VACINAÇÃO

RAFAELA DOS ANJOS -  Por meio 
de orientação do Ministério 
da Saúde, Goiânia começou 
a realizar a vacinação de 
maneira simultânea das va-
cinas contra a Covid-19 com 
os demais imunizantes re-
comendados no Calendário 
Nacional de Vacinação. Por 
exemplo, no mesmo mo-
mento que a pessoa recebe 
a vacina contra o coronaví-
rus, a partir de agora, tam-
bém poderá ser adminis-
trada o imunizante contra a 
Influenza, sem necessidade 
do prazo anteriormente es-
tabelecido de 14 dias. A ini-
ciativa tem como objetivo 
aumentar as coberturas va-
cinais do Programa Nacio-
nal de Imunização.

O secretário de Saúde 
de Goiânia, Durval Pe-
droso, orienta que, com a 
possibilidade aplicação de 
múltiplas vacinas, os pais e 
responsáveis pelos adoles-
centes de 12 a 17 anos que 
estão sendo vacinados con-
tra a Covid-19 aproveitem 
para levá-los às unidades 

disponíveis para a Campa-
nha de Nacional de Multi-

vacinação que está sendo 
realizada no município.

Com da administração de múltiplas vacinas, iniciativa preconizada pelo Ministério da Saúde busca aumentar as coberturas vacinais do Programa Nacional de Imunização

1º JUIZADO ESPECIAL CÍVEL DE GOIÂNIA

Garantido direito de arrependimento a 
realização de compras pelo WhatsApp e 
determinada restituição de valores

O juiz Leonys Lopes 
Campos da Silva, do 1º 
Juizado Especial Cível de 
Goiânia, garantiu o direito 
de arrependimento a um 
consumidor que realizou 
compras pelo WhatsApp. A 
fornecedora dos produtos 
havia negado a devolução 
do valor pago. Contudo, o 
magistrado entendeu que se 
aplica ao caso o artigo 49 do 
Código de Defesa do Con-
sumidor (CDC), o qual as-
segura a desistência em um 
prazo de sete dias quando a 
compra for realizada fora do 
estabelecimento comercial.

Com base nesse enten-
dimento, o magistrado de-
clarou a rescisão contratual 
em relação às mercadorias 
as quais o autor exerceu o 
direito de arrependimento. 
O juiz determinou a resti-
tuição do valor pago pelos 
itens que desistiu, totalizan-
do R$1.184,17. Além disso, 
condenou a empresa ao pa-
gamento de R$ 3 mil a título 
de danos morais.

O advogado Frederico 
Sardinha explicou no pe-
dido que o consumidor re-
alizou a compra junto ao 
referido estabelecimento 
comercial por meio do apli-
cativo WhatsApp, com pa-

gamento via PIX. Já no dia 
seguinte, verificando que 
alguns dos produtos adqui-
ridos não seriam utilizados, 
entrou em contato com em-
presa para a devolução.

Contudo, foi informado 
de que a loja não faz resti-
tuição em dinheiro, apenas 
em crédito para utilização 
no próprio estabelecimen-
to. A empresa foi notificada 
extrajudicialmente, ocasião 
em que a gerência manteve 
o posicionamento de não 
devolução do valor pago.

Em sua contestação, a 
empresa defendeu que não 
há direito de arrependimen-
to porque o consumidor 
teve contato direto com os 
produtos, retirando-os pes-
soalmente. E que os itens 
que não existiam à pron-
ta-entrega se encontram 
aguardando o transporte 
pelo autor desde a data pre-
viamente ajustada.

Contudo, ao analisar o 
caso, o juiz disse que todas 
as alegações da fornecedora, 
por meio das quais tenta se 
furtar do dever de respeitar 
o direito exercido pelo au-
tor dentro do prazo de arre-
pendimento, não merecem 
guarida. Além disso, que o 
direito de arrependimento 

não se extingue pelo fato de 
consumidor ter buscado a 
mercadoria pessoalmente 
no estabelecimento.

O magistrado salientou 
que a compra foi feita por 
aplicativo de mensagens 
de telefone, assim, possui 
o direito de arrependimen-
to previsto no artigo 49 do 
CDC. O referido artigo pre-
vê que o consumidor pode 
desistir do contrato, no 
prazo de sete dias a contar 
de sua assinatura ou do ato 
de recebimento do produ-
to ou serviço. 

O mesmo disposto 
prevê, se o consumidor 
exercitar o direito de ar-
rependimento, os valores 
eventualmente pagos, a 
qualquer título, durante o 
prazo de reflexão, serão de-
volvidos, de imediato, mo-
netariamente atualizados.

O magistrado arbitrou os 
danos morais tendo em vista 
que a fornecedora ignorou o 
direito de arrependimento 
tempestivamente exercido, 
em completo desrespeito 
ao direito do consumidor. 
Compelindo-o ao ajuiza-
mento de ação para obter o 
que lhe é devido. 

COM INFORMAÇÕES 
DO ROTA JURÍDICA

TOCANTINS
Vice-governador participa de reunião 
de análise da minuta de criação do 
Consórcio Brasil Verde

Em reunião do Fórum 
Nacional de Governadores 
realizada no início da noi-
te desta quinta-feira, 14, o 
vice-governador do Esta-
do do Tocantins, Wanderlei 
Barbosa, representando o 
governador Mauro Carles-
se, reiterou o compromisso 
da atual gestão com o meio 
ambiente e a intenção em 
fortalecer ainda mais as 
parcerias com os demais 
estados para consolidar 
uma política ambiental na-
cional. A pauta da reunião 
foi a apreciação da minuta 
do Protocolo de Intenções 
de criação do Consórcio 
Brasil Verde, que objetiva 
congregar todos os estados 
da federação.

“A criação de um con-
sórcio voltado para a área 
do meio ambiente é inte-
ressante e é claro que nes-
se primeiro momento em 
que a ideia está amadu-
recendo, vamos designar 
a secretária de Meio Am-
biente, Miyuki Hyashida, 
o secretário-chefe da Casa 
Civil, Rolf Vidal, e o procu-
rador geral do Estado, El-
fas Elvas, para discutir me-
lhor a proposta quanto aos 
trâmites necessários para 
a criação deste consórcio. 
O governador Mauro Car-

lesse é entusiasta do meio 
ambiente. O Tocantins é 
simpático às discussões 
ambientais e vemos que 
se trata de uma iniciativa 
excelente que precisamos 
amadurecer”, pontuou o 
vice-governador Wander-
lei Barbosa.

Os governadores do 
Espírito Santo, Renato Ca-
sagrande, e de São Paulo, 
João Dória, esclareceram 
que a proposta inicial é que 
o Consórcio Brasil Verde 
tenha uma presidência 
com mandato de um ano, 
podendo ser renovado por 
mais um, e várias direto-
rias conforme os biomas 
brasileiros que seria pre-
sidido por um governador 
da região correspondente. 
O custeio e todos os de-
mais trâmites burocráticos 
ainda serão analisados pe-
las Procuradorias Gerais, 
pastas ligadas ao meio am-
biente em cada estado, e 
devem demandar aprova-
ção de projetos de leis nas 
Assembleias Legislativas.

O vice-governador 
Wanderlei Barbosa estava 
acompanhado da secre-
tária de Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos, Miyuki 
Hyashida, e da diretora de 
Instrumentos de Gestão 

Ambiental, Marli Santos. 
Também participaram da 
reunião, os governadores 
do Amapá, Waldez Góes; 
do Ceará, Camilo Santana; 
de Goiás, Ronaldo Caia-
do; do Maranhão, Flávio 
Dino; de Mato Grosso, 
Mauro Mendes; do Pará, 
Helder Barbalho; da Pa-
raíba, João Azevêdo; do 
Paraná (em exercício), 
Darci Piana; de Pernam-
buco, Paulo Câmara; do 
Piauí, Wellington Dias; 
do Rio Grande do Norte, 
Fátima Bezerra; de Santa 
Catarina, Carlos Moisés; 
e ainda dos vice-governa-
dores do Rio Grande do 
Sul, Ranolfo Vieira Júnior; 
do Distrito Federal, Paco 
Britto; além do presidente 
da Fundação Estadual do 
Meio Ambiente e Recursos 
Hídricos de Roraima, Io-
nilson Sampaio de Souza; 
da secretária de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável de Minas Ge-
rais, Marília Carvalho de 
Melo; e do secretário de 
Meio Ambiente, Desen-
volvimento Econômico, 
Produção e Agricultura Fa-
miliar de Mato Grosso do 
Sul, Jaime Verruck.

VANIA MACHADO/
GOVERNO DO TOCANTINS

“Temos o total de 48 
salas de vacina onde es-

tão disponíveis 18 tipos de 
imunizantes do Calendá-

rio Nacional de Vacinação, 
que tem como público-al-
vo crianças e adolescen-
tes ainda não vacinadas 
ou com esquemas vaci-
nais incompletos. A nova 
orientação do Ministério 
da Saúde nos ajuda a am-
pliar a vacinação desse pú-
blico e consequentemente 
proteger a população con-
tra doenças imunopreve-
níveis,” reforça, Durval.

Para tomar as vacinas 
é preciso procurar um dos 
postos e apresentar o do-
cumento pessoal e a cader-
neta de vacinação para que 
os profissionais de saúde 
possam avaliar quais vaci-
nas ainda não foram admi-
nistradas ou se o esquema 
vacinal está incompleto.

As salas de vacina da 
campanha de multivacina-
ção podem ser conferidas 
no site da Secretaria de Saú-
de de Goiânia, por meio do 
link: https://saude.goiania.
go.gov.br/_servicos/vaci-
nas/campanha-de-vacina-
cao-contra-a-h1n1/ .

Goiânia passa a aplicar vacina contra a Covid-19 
de forma simultânea a outros imunizantes do PNI

Jucimar Sousa
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Dois tempos
1. De 20 a 24 de outubro, acontece a 17ª edição 

da SP-Arte - Festival Internacional de Arte de São 
Paulo, na ARCA, galpão de 9 mil m², localizado na 
Vila Leopoldina. A Feira estreia um modelo híbrido: 
a retomada das atividades presenciais se dá em 
consonância com o Viewing Room, espaço digital 
da SP-Arte, que apresenta uma consistente atuação 
online pelo site www.sp-arte.com, onde o público 
também terá acesso a um calendário atualizado, 
assim como pelo Instagram da feira: @sp_arte.

2. Está confirmada a participação de 125 ex-
positores, entre galerias de arte e design, editoras 
especializadas, museus e projetos especiais, no 
novo endereço físico e no Viewing Room. “A SP-Arte 
contribui e é parte essencial do calendário cultural 
de São Paulo, além de ser integrante ativa da reto-
mada dos grandes eventos de cultura da cidade, 
necessários para uma visita confortável e segura. 
Todo o circuito está ansioso pelo reencontro”, co-
menta Fernanda Feitosa, fundadora da SP-Arte.

Ciclo de palestras 
O Teatro Goiânia vai abrigar entre os dias 18 de ou-

tubro e 30 de novembro, diversos escritores brasileiros 
em um ciclo de dez palestras. A Abertura do evento será 
no dia 18 de outubro, às 19 horas, e vai contar com a 
presença do escritor e cronista Fabrício Carpinejar que 
abordará o tema “Literatura, pestes, pandemia e dis-
topias – ficção e realidade” A mediação será feita pelo 
ex-secretário de cultura de Goiânia, professor Sandro 
Di Lima. Loyola Brandão é o convidado do segundo 
encontro, no dia 19 de outubro.

Vitrine
n VOCÊ SABIA? Comer 
duas ou três bananas 
ao dia ajuda a superar a 
depressão.
n SÓ PARA HOMENS - 
As apostas do Boticário 
para acompanhar 
o homem durante 
a primavera são as 
fragrâncias frescas da 
família olfativa Fougere 
Fresca, com destaque 
para as fragrâncias de 
Quasar, ideais para essa 
época do ano.
n DAS MÃOS AS 
OBRAS - Movimentos 
artísticos históricos 
viram arte nas mãos 
de alunos da Escola 
Interamérica de Goiânia 
e pode ser conferida na 
Mostra 2021: Das mãos, 
a obra – um convite 
para olhar as mãos 
por trás da obra, com 
trabalhos executados 
pelos estudantes da 
educação infantil e do 
ensino fundamental e 
se estenderá por todo 
o mês de outubro. 
O público externo 
pode explorar toda a 
atmosfera do evento, por 
meio de um tour virtual 
que trará informações 
do processo de 
realização das obras e  
curiosidades.

n VEM SABER - 
Empresária Renata 
Oliveira  anuncia 
investimento alto na sua 
chácara de eventos, 
a aconchegante 
Transval, localizada na 
região metropolitana 
de Goiânia. Toda a 
repaginada é voltada 
para oferecer o melhor 
para as festas de 
confraternização e de 
final de ano. Renata 
preparou pacotes 
especiais para 
essas festividades

OLHO NELE 
Após sua 
participação 
no ‘BBB21’, o 
anapolino Caio 
Afiune segue 
conquistando 
seu espaço e 
mostrando a 
que veio. Ele 
coleciona quase 
cinco milhões 
de seguidores 
no Instagram, 
está no hall dos 
influenciadores 
mais queridos, 
passa a fazer 
parte do casting 
de artista da Glory Comunicação e se tornou 
parceiro da marca Tio Jorge Alimentos

Jonhy Cândido

ANFITRIÃO 
Empresário Juliano de Oliveira (E), sócio do Ryori 
Culinária Japonesa, recebeu a atriz Ana Rosa e o diretor 
Rafael Calomeni em um jantar intimista, na concorrida 
casa de comida oriental. Os artistas estão passando 
temporada em Goiânia para a gravação do filme 
“Horizonte”, na cidade de Aparecida de Goiânia

Divulgação

Arquivo

Maria Cândida quase 
teve seu dia de uma lin-
da mulher. Ela falou do 
clima que rolou duran-
te uma entrevista com 
o eterno galã Richard 
Gere. Na época, o astro 
de Hollywood, hoje com 
72 anos, estava lançan-
do o filme “Vem dançar 
comigo”, com Jennifer 
Lopez no elenco, e a 
apresentadora conver-
sou com ele num hotel 
de Los Angeles, nos Es-
tados Unidos. Galante-
ador, o ator passou boa 
parte da conversa acari-
ciando sua mão. 

“A gente estava no 
quarto escolhido para o 

ser o lugar da entrevis-
ta. Ele passou o tempo 
todo tocando na minha 
mão. Fiquei como uma 
boba. Eu já tinha en-
trevistado o Brad Pitt, 
o Matt Damon, o Ke-
anu Reeves, mas o Ri-
chard mexeu comigo. 
Ele é muito inteligente 
e charmoso. No fim da 
entrevista, era para ele 
ficar no quarto esperan-
do o próximo jornalis-
ta, mas não. Ele saiu e 
me procurou no hotel, 
me buscando no corre-
dor. Não tive reação. Eu 
também estava casada 
na época, mas hoje eu 
faria diferente. Eu podia 

ter entregue um cartão, 
marcado para depois. 
Nunca mais o vi”, la-
mentou Maria no pod-
cast Inteligência Ltda.

Maria Cândida lem-
brou mais um episódio, 
desta vez não tão, diga-
mos, feliz, com outro 
astro do cinema. Ela 
saiu decepcionada com 
Keanu Reeves após en-
trevistá-lo: “Ele não é 
simpático, e estava dan-
do a entrevista por obri-
gação, sem disfarçar. Ele 
é muito na dele, intros-
pectivo. Keanu não é o 
Will Smith, que chega 
dando um show e dá 
respostas maravilhosas”.

Camilly Victória 
faz pose clássica da mãe 
para divulgar nova música

É como dizem: filho 
de peix... Pois é! A filha 
de Carla Perez, Camilly 
Victória, é um exem-
plo disso. A moça, de 
20 anos, puxou os pais 
ao seguir a carreira ar-
tística e ainda usou a 
mãe famosa como refe-
rência: em um posto de 
gasolina, Camilly fez a 
pose clássica de Car-
la, na “Dança do bum-
bum”, do grupo “É o 
tchan”, e compartilhou 
com os seguidores.

O motivo não foi lá 
muito à toa, não. Ela 
aproveitou os cliques 
para divulgar sua nova 
música de trabalho, in-
titulada “Jodeci”. “Can-
sada... Ouvindo Jode-

ci”, escreveu ela para 
os admiradores que a 
acompanham nas re-
des sociais.

Bastante estilosa e 
informal, com direito 
até a um tênis na cor la-
ranja, Camilly fez caras e 
bocas para as fotos. “Ela 
sabe que ela é perfeita”, 

disse um seguidor.
Camilly é fruto do re-

lacionamento entre Car-
la e o Xanddy, vocalista 
do “Harmonia do Sam-
ba”. Eles também são 
pais de Victor Alexandre, 
o caçula. Camilly namo-
ra o rapper americano 
Red Rum.

Maria Cândida fala de flerte 
com o galã Richard Gere em entrevista: 
‘Me procurou no hotel’
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O MINISTÉRIO DA INFRAESTRUTU-
RA JÁ TRANSFERIU PARA A INICIATIVA 
PRIVADA 74 ATIVOS, ALCANÇANDO 
UMA CIFRA DE R$ 80 BILHÕES EM 
INVESTIMENTOS CONTRATADOS. 

Além disso, para o final 
de outubro, está marcado o 
maior leilão rodoviário do 
País, com a privatização da 
Via Dutra, que inclui a rodo-
via Rio-Santos. E o governo 
trabalha nos editais de con-
cessões de aeroportos, que 
incluem os terminais de 
Congonhas, em São Paulo, 
e Santos Dumont, no Rio de 
Janeiro, e os leilões para a 
privatização da Companhia 

 Infraestrutura: como reduzir a defasagem

Artigo

n Liana Lourenço 

Docas do Espírito Santo e dos 
portos de Santos-SP, S&at il-
de;o Sebastião-SP e Itajaí-SC.

Como se sabe, o País não 
sairá do atual processo de de-
sindustrialização que o con-
dena a retornar à condição 
de fornecedor de matérias-
-primas, se não reestruturar a 
sua infraestrutura, o que inclui 
melhoria nos sistemas rodovi-
ário e ferroviário e em portos e 
aeroportos. Para tanto, é preci-
so avançar nos programas de 
concessões para que recursos 
nacionais e estrangeiros sejam 
atraídos.  Ao mesmo tempo, 
o País precisa avançar na re-
forma tributária, eliminando 
as amarras que existem na 
legislação, além de reduzir a 
burocracia. Sem isso, difici 
lmente, grandes investidores 
haverão de se sentir atraídos 

a fazer investimentos.
Segundo o relatório anual 

do Infra 2038, preparado pela 
consultora Pezco Economi-
cs, o Brasil precisa dobrar o 
nível de investimentos em 
infraestrutura para alcançar 
um patamar adequado e dar 
um salto na competitivida-
de da economia. Para tanto, 
seria necessário um investi-
mento estimado em R$ 339 
bilhões por ano até 2038, o 
que colocaria a infraestrutura 
brasileira entre as 20 melho-
res do mundo no ranking do 
The World Economic Forum 
(WEF), de Genebra, que cos-
tuma promover as famosas 
reuniões de Davos, na Suíça.

Mas não é isso o que se 
vê. De acordo com aquele 
estudo, o investimento em 
infraestrutura no Brasil caiu 

de R$ 122,4 bilhões para 
R$ 115,8 bilhões em 2020, 
devido à pandemia, o que 
equivale a apenas 1,55% do 
Produto Interno Bruto (PIB), 
quando essa parcela deve-
ria ser de 5,5%, no mínimo. 
Índia e China, por exemplo, 
investem por ano mais de 
6% do PIB. Para 2021, a pro-
jeção é que o valor suba para 
R$ 137 bilhões, ou 1,69% do 
PIB, recuperando o nível de 
2019, mas ainda num pata-
mar abaixo do pico do início 
dos anos 2000.

Obviamente, o investi-
mento privado nacional e 
estrangeiro é indispensável, 
mas é fundamental que o in-
vestimento público também 
ocorra de forma constante e 
crescente. E que o governo 
não fique limitado a apenas 

alocar recursos, sem que o 
dinheiro seja transformado 
em obras, como ao tempo 
do Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC). Sem 
contar que há ativos que não 
atraem a iniciativa privada, o 
que significa que só mesmo 
com investimentos públicos 
será possível efetivá-los.  

Para se ter uma ideia da 
defasagem do Brasil em rela-
ção aos países desenvolvidos, 
basta lembrar que o índice 
nacional de ferrovias é de 
apenas 3,57 km disponíveis 
para cada 1.000 km2 de ter-
ritório, enquanto no Japão, 
que apresenta a maior den-
sidade do mundo, o índice é 
de 46,57, segundo o estudo 
citado. E que o Brasil dispõe 
de apenas 25 km de rodo-
vias pavimentadas para cada 

1.000 km2 de área, o que cor-
responde a 12,3% da exten-
são rodoviária nacional. Nos 
Estados Unidos, são 438,1 km 
por 1.000 km2 de área. Na 
China, 359,9 km e na Rússia, 
54,3 km, segundo a pesquisa 
da Confedera& ccedil;ão Na-
cional do Transporte (CNT), 
de 2016. Quer dizer, há muito 
trabalho pela frente.

LIANA LOURENÇO MARTINELLI, 
ADVOGADA, PÓS-GRADUADA EM 

GESTÃO DE NEGÓCIOS E COMÉRCIO 
INTERNACIONAL, É GERENTE DE 
RELAÇÕES INSTITUCIONAIS DO 
GRUPO FIORDE, CONSTITUÍDO 

PELAS EMPRESAS FIORDE 
LOGÍSTICA INTERNACIONAL, 

FTA TRANSPORTES E ARMAZÉNS 
GERAIS E BARTER COMÉRCIO 

INTERNACIONAL. E-MAIL: FIORDE@
FIORDE.COM.BR. SITE: WWW.

FIORDE.COM.BR

O TRABALHO REMOTO, IMPLEMEN-
TADO DEVIDO À PANDEMIA, LANÇOU 
UM HOLOFOTE SOBRE O TEMA DA PA-
RENTALIDADE NAS EMPRESAS. COMO 
AS CASAS VIRARAM ESCRITÓRIOS, 
o dia a dia familiar se incor-
porou à rotina profissional. 
Inclusive, tornou-se natural 
conhecer as crianças dos co-
legas de trabalho que apare-
cem em reuniões por vídeo.

Desde março de 2020, 
quando a OMS (Organização 
Mundial da Saúde) decretou 
que se iniciava uma pande-
mia pelo planeta e essa nova 
configuração de trabalho foi 
instaurada ao redor do mun-
do, as empresas vêm discu-
tindo e elaborando medidas 
para acolher mães, pais e 
quem cuida de crianças. 

Esse movimento de apoio 
à parentalidade caminha lado 
a lado com outras iniciativas 
e discussões cada vez mais 
estruturadas de diversidade e 
inclusão nas empresas, prin-
cipalmente no que diz res-
peito à equidade de gênero. 
A verdade é que apoiar mães, 
pais e responsáveis por crian-

Apoiar Os Colaboradores Nos Cuidados Dos Filhos 
Não É Só A Coisa Certa A Fazer, Mas Também Um Ótimo Investimento

Artigo

n Elisa Mansur e Angela Hernandez
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ças no trabalho não é apenas 
a coisa certa a se fazer, mas 
também é um ótimo investi-
mento para as organizações.

PENALIDADES NO 
MERCADO 
DE TRABALHO

Existe uma visão históri-
ca e cultural, enraizada em 
várias gerações, da mulher 
como  cuidadora (de crianças 
e da casa) e do homem como 
provedor. Como consequên-
cia temos a falta de equidade 
no mercado de trabalho e 
na divisão de atividades em 
casa, no Brasil e no mundo.

Para ilustrar essa situa-
ção, de acordo com o estudo 
Licença maternidade e suas 
consequências no mercado 
de trabalho da FGV, 5% das 
mulheres deixam o merca-
do de trabalho três meses 
após darem à luz. O índice 
triplica no primeiro semestre 
pós-nascimento do bebê e 
salta para alarmantes 48% 
no primeiro ano pós-parto. 
Tanto que, influenciada pela 
pandemia, em 2021, a parti-

cipação feminina no merca-
do de trabalho brasileiro caiu 
para 46%, o menor número 
registrado desde o começo 
da década de 90. 

Uma pesquisa feita neste 
ano pelo IBGE mostra que 
mulheres entre 25 e 49 anos 
que têm filhos de até três 
anos residindo em seu domi-
cílio possuem um índice de 
ocupação de 54,6%. Trata-se 
de uma marca inferior aos 
67,2% registrada por aquelas 
que não possuem crianças 
em casa. Já os números da 
ONU mostram que, antes 
mesmo da pandemia, a car-
ga horária de mães brasilei-
ras cuidando de seus filhos 
era de duas até três vezes 
maior do que a dos pais, em 
casais heterossexuais.

BENEFÍCIOS DE 
ACOLHIMENTO 
NAS EMPRESAS

Ao desenvolver soluções 
de apoio para famílias, as em-
presas conseguem oferecer 
para pais, mães e cuidadores 
de crianças melhores con-
dições para a continuidade 
no trabalho justo em um dos  
períodos em que eles mais 
precisam, que é a primeira 
infância dos seus filhos. 

Os benefícios de apoiar 
famílias são diversos para 
as empresas, e a redução 
do turnover é um exemplo 
relevante, principalmen-
te considerando que novas 
contratações geram gastos 
consideráveis para as orga-
nizações, podendo chegar a 
1/3 do salário anual do novo 
contratado. Além disso, se-
gundo pesquisa realizada 
recentemente pela Right 
Management em 15 países, 
entre eles o Brasil, investir na 
saúde e no bem-estar do co-
laborador pode aumentar a 
produtividade em até 50%. 

E os benefícios deste in-
vestimento extrapolam até 
mesmo a família apoiada e 
a empresa, impactando po-
sitivamente a sociedade. E 
não faltam comprovações. 
De acordo com os estudos do 
ganhador do prêmio Nobel e 
economista da Universidade 
de Chicago, James Heckman, 
quando se investe em  cuida-
dos de qualidade durante a 
primeira infância, os efeitos 
positivos de longo prazo são 
sentidos ao longo da vida do 
indivíduo. Eles podem ser re-
fletidos na forma de salários 
maiores e melhor qualida-
de de vida. Já a sociedade é 

impactada com incentivo à 
produtividade, aquecimen-
to da economia, diminuição 
da criminalidade e menor 
dependência de recursos da 
assistência social.

SOLUÇÕES 
PARA INCLUSÃO

Para serem inclusivas 
com seus colaboradores que 
cuidam de crianças, as em-
presas podem pôr em prática 
diversas soluções. Entre elas 
estão as licenças maternida-
de, paternidade e parental, a 
promoção  de uma estrutura 
de trabalho flexível e focada 
em resultados, a criação de 
espaços para diálogos entre 
líderes e colaboradores, a 
redução de lacunas de pro-
moção, remuneração e con-
tratação para mulheres e o 
oferecimento de benefícios 
que aliviam a carga mental 
de quem é cuidador.

Muitos benefícios, como a 
licença maternidade e pater-
nidade, são garantidos por lei, 
mas algumas empresas vão 
além. Enquanto a legislação 
assegura apenas cinco dias 
para as figuras paternas, por 
exemplo, organizações que 
aderem ao programa “Em-
presa Cidadã” oferecem um 

período de 20 dias ao funcio-
nário que acabou de ser pai, 
em troca de benefícios fiscais. 
No caso da figura materna, a 
licença maternidade é esten-
dida de 4 para 6 meses em 
empresas que fazem parte do 
programa. Existem também 
registros de organizações  que 
oferecem licença parental que 
pode ser distribuída entre os 
cuidadores das crianças, tor-
nando a parentalidade cada 
vez mais inclusiva. 

Ainda que tímida, já há 
uma onda crescente de em-
presas que prestam maior 
suporte aos funcionários 
que cuidam de crianças. A 
tendência é que essa rede 
de apoio seja ampliada por 
iniciativas corporativas pró-
prias ou por meio de parcei-
ros que ofereçam soluções 
com este objetivo

Aos poucos, as empresas 
estão se adequando às de-
mandas das famílias e inves-
tindo na máxima de que o 
sucesso de um negócio está 
intrinsecamente ligado ao 
bem-estar de seus colabo-
radores, inclusive de quem 
cuida de crianças. 

ELISA MANSUR 
E ANGELA HERNANDEZ, 

COFUNDADORAS DA CARINOS
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Página Bonita

O fim de semana do Gazeta é assim. 
Com cuidados para saúde e beleza

Braé lança Essential: hidratação, reparação e 
construção em um único produto
Para quem busca o essencial, o produto torna o 
cuidado com os cabelos mais eficaz e inteligente
O Braé Essential promove hidratação, reparação e 

reconstrução capilar com proteção térmica, protegendo 
os fios contra agressões externas e distribuindo um brilho 
radiante aos fios. Sua formulação combina ativos que 
garantem reforço diário para a hidratação e regeneração 
dos  fios, como Ácido Hialurônico, Monoi Oil, Óleo de 
coco, Blend de Aminoácidos e Pantenol. Além disso, 
contém filtro solar UVA e UVB para proteção dos danos 
causados pelo sol e danos causados pelo uso constante de 
ferramentas térmicas, como chapinhas, secador, babyliss, 
entre outros. “Os ativos penetram no interior da fibra capilar 
reparando, reconstruindo e promovendo força para toda a 
estrutura do fio, conferindo cabelos macios, sedosos e com 
brilho absoluto. Tira todo o frizz, reduz o volume, selas as 
pontas e ainda nutre. Como também possui ação antioxidante 
e protetora da cor”, explica João Bosco, embaixador da marca. 
Todos esses benefícios em apenas um produto e que ainda 
pode ser utilizado como finalizador e tratamento capilar. Tudo 
que todo tipo de cabelo necessita com mais resultados e aquele sentimento 
irresistível de cabelo bem tratados. Para efeito finalizador, Essential pode ser utilizado 
com os cabelos úmidos ou secos, aplicando uma quantidade suficiente para envolver 
os fios e massageando suavemente por todo o comprimento.

Como tratamento, Essential pode ser usado durante o banho entre o shampoo e o 
condicionador, aplicando no comprimento e pontas, deixando agir de 5 a 10 minutos.

Na coloração e descoloração, Braé Essential pode ser aplicado após o procedimento, 
nos fios limpos e úmidos e finalizado como desejar.

A BRAÉ é uma empresa multicultural e inovadora de hair care de alta performance. Com 
linhas profissionais e home care, os produtos são desenvolvidos por profissionais 
internacionais renomados e conta com João Bosco e Ticiane Pinheiro como 
embaixadores. Criada em Miami e baseada em São Paulo, os produtos da BRAÉ são 
encontrados nos melhores salões e lojas de cosméticos ao redor do mundo. 

@braehaircare | lojabrae.com.br

Cia da Natureza lança o primeiro Sabonete 
Íntimo com licenciamento para o público teen
A novidade é completamente vegana, purifica, 
hidrata e respeita o PH natural da região íntima de 
jovens a partir de 13 anos
A novidade é completamente vegana e possui fórmula 

delicada que combina as propriedades hidratantes 
do Ácido Lático, da Água Micelar e da Aloe Vera. O 
produto é livre de corantes e parabenos, higieniza a 
região genital respeitando seu PH natural, perfuma 
e ainda possui ação suave, promovendo deliciosa 
sensação de conforto e bem-estar.

O Sabonete Íntimo Hello Kitty com Água Micelar da 
Cia da Natureza é testado ginecologicamente e 
dermatologicamente.

Há mais de 30 anos desenvolvendo cosméticos, a Cia. 
da Natureza além de ser uma das pioneiras no Brasil em produtos licenciados para 
crianças, é uma marca de amplo reconhecimento no varejo de perfumaria. Com 
sede administrativa em São Bernardo do Campo/SP e fábrica em Aracaju/SE, possui 
estrutura moderna para oferecer ao consumidor produtos que surpreendem pela 
qualidade e preços honestos. A empresa não realiza testes em animais, possui uma 
grande preocupação em trazer mais inovação para a rotina de seus consumidores.

Criada por Shintaro Tsuji, em 1960, a Sanrio é a empresa japonesa responsável pela 
criação e licenciamento de personagens como a Hello Kitty. Além do ícone da cultura 
japonesa conhecido mundialmente, o portfólio da marca também inclui outros 
personagens, como Chococat™, Keroppi™, Badtz-Maru™, MyMelody™ e, mais 
recentemente, Gudetama e Aggretsuko, a jovem panda vermelha que é a estrela 
da série homônima de três temporadas da Netflix.  A marca possui cerca de 50 mil 
produtos que são comercializados em mais de 100 países. Presente na América do Sul 
desde 1999, conta com mais de 80 empresas licenciadas no Brasil nos mais diversos 
segmentos de produtos. Mais informações: http://www.sanrio.com.br.

SAC: 0800-888 0046 | SAC@CIADANATUREZA.COM | www.ciadanatureza.com/
Facebook: www.facebook.com/ciadanaturezaoficial/ | Instagram: www.instagram.com/
Ciadanaturezaoficial/

A TECNOLOGIA NOS PERMITE ACES-
SAR E FORNECER INFORMAÇÕES DE 
ONDE ESTIVERMOS, FACILITANDO 
PROCESSOS QUE DEMORAVAM HORAS 
E HOJE SÃO REALIZADOS EM MINU-
TOS. Devido a isso, muitos da-
dos pessoais ficam expostos 
online, correndo riscos de 
serem acessados para o uso 
indevido. Atualmente, te-
mos a Lei Geral de Proteção 
de Dados (LGPD) para que 
se faça cumprir a segurança 
destas informações.

Esta lei exigiu que mui-
tas empresas tivessem que 
se adaptar a estas novas 
regras de privacidade de 
dados. Com os Data Cen-
ters não foi diferente. É de 
extrema importância que 
estejam protegidos, tanto 
de danos físicos quanto vir-
tuais de seus colaboradores.

O primeiro passo é ado-
tar a metodologia Privacy By 
Design, no qual os profissio-
nais da companhia precisam 
incorporar a privacidade e a 
proteção de dados pessoais 
em todos os projetos desen-
volvidos pela organização. 
Usando este conceito devem 
trabalhar a proteção de infor-
mações desde a concepção 
de sistemas e projetos até a 
arquitetura incorporada no 
Data Center.

Para que um provedor de 
Data Center se proteja con-
tra danos físicos que podem 
influenciar na proteção dos 
dados de seus clientes, o ideal 
é investir em redundância, 
mesmo que os dados sejam 
guardados na nuvem. Além 
disso, é importante prezar 
pela segurança do local, com 
controles e verificação de 
acesso. Já contra a proteção 
de danos virtuais, é neces-
sário dispor de tecnologias 
de segurança, como a crip-
tografia de dados, firewalls 
e programas antimalware, 
que tornam a intercepção de 
informação mais difícil.

Saiba quais são os impactos 
da LGPD para os Data Centers

Artigo

n Erika Patara

Veja quais são alguns re-
quisitos fundamentais para 
assegurar as condições de 
segurança e as premissas da 
LGPD para Data Centers:
n Mapeamento de quais da-
dos são tratados, por quais 
áreas e com qual finalidade;
n Atualização de softwa-
res e sistemas de controle 
de hardware;
n Monitoramento frequente 
de recursos;
n Política de controle de 
acesso físico e online;
n Divulgação e treinamento 
dos colaboradores com rela-
ção às boas práticas de TI;
n Garantia de que a infor-
mação, mesmo manipulada, 
mantenha seu conteúdo e 
suas características originais;
n Disponibilidade, ao man-
ter a informação sempre dis-
ponível para uso legítimo.

 Uma boa forma de pro-
mover a proteção física dos 
data centers é alinhá-lo a pa-
drões internacionais de segu-
rança de dados, como a ISO 
27000 e a PCI DSS. Tais certi-
ficações estabelecem proces-
sos capazes de manter uma 
política de cibersegurança 
mais confiável.

Os dados pessoais fica-
rão cada dia mais valiosos, 
já que é com base neles que 
traçam perfis de compra e 
análises de comportamento. 
Portanto, as pessoas estão 
mais conscientes deste pa-
pel e mais seletivas quando 
precisam compartilhar tais 
informações. A fiscalização 
da proteção de dados será 
efetiva e consequentemente 
as empresas investirão em 
tecnologias mais seguras, 
capazes de evitar possíveis 
ameaças de invasão ou rou-
bo de informações.

Vale destacar que o Data 
Center nada mais é do que 
um conjunto de equipa-
mentos utilizados por uma 
organização para o proces-
samento e armazenamento 
de dados, sistemas e aplica-
ções. Essa estrutura reúne 
servidores, banco de dados 
informatizados e compo-

nentes auxiliares, como 
storages e ativos de rede. 
Uma das funções mais im-
portantes é assegurar que 
as informações e sistemas 
hospedados nos Data Cen-
ters possam ser acessados a 
qualquer momento.

A estrutura do controlador 
do Data Center é o local onde 
rodam o sistema e a rede de 
dados é instalada e mantida. 
É este lugar que deve operar 
com base nos preceitos da 
LGPD. É importante frisar que 
apesar de não atuar direta-
mente no processamento de 
dados dos usuários e de não 
exercer a responsabilidade so-
bre tais informações, cabe aos 
Data Centers, garantir a prote-
ção física dos ambientes para 
que a gestão das informações 
seja segura.  

ERIKA PATARA, É DIRETORA 
JURÍDICA DA ODATA
FUNDADA EM 2015, A 

ODATA É UMA PROVEDORA 
BRASILEIRA DE SERVIÇOS DE 

DATA CENTER, QUE FORNECE 
INFRAESTRUTURA DE TI ESCALÁVEL, 
CONFIÁVEL E FLEXÍVEL NA AMÉRICA 
LATINA. FOCADA EM COLOCATION, 

A ODATA ATENDE À CRESCENTE 
DEMANDA POR ENERGIA, ESPAÇO E 

CONFIABILIDADE DE ORGANIZAÇÕES 
DE DIVERSOS SETORES, SENDO 

COMPLETAMENTE QUALIFICADA 
PARA OFERECER SOLUÇÕES DE 

ENTERPRISE/RETAIL (DESDE MEIO 
RACK, RACKS INTEIROS E CAGES) ATÉ 
PROJETOS BUILT TO SUIT (CONSTRÓI 

E OPERA DATA CENTERS NOVOS, PARA 
UM ÚNICO CLIENTE, NA REGIÃO 

ESCOLHIDA). A ODATA BUSCA 
A CRIAÇÃO DA MAIS MODERNA E 

EFICIENTE REDE DE DATA CENTERS 
DA AMÉRICA LATINA. ATUALMENTE, 

A EMPRESA POSSUI TRÊS DATA 
CENTERS OPERANDO NO BRASIL, 

UM NA COLÔMBIA E JÁ INICIOU 
SUA EXPANSÃO PARA O MÉXICO E 

CHILE, TRAZENDO A EXPERIÊNCIA, 
SOLIDEZ E COMPETÊNCIA DO 

PATRIA INVESTIMENTOS E TENDO 
UMA ATUAÇÃO GLOBAL ATRAVÉS 
DA PARCERIA ESTRATÉGICA COM 

A CYRUSONE, UM DOS MAIORES 
PLAYER DO MERCADO DE DATA 

CENTER DO MUNDO. MAIS 
INFORMAÇÕES EM HTTPS://

ODATACOLOCATION.COM/ 

LEI Nº 21.112/2021
Nova lei de Goiás prevê casos de dispensa de 
instalação de portas giratórias em bancos

A matéria é de autoria do deputado e presidente da Assembleia Legislativa de 
Goiás, Lissauer Vieira

DA REDAÇÃO -  O governador 
Ronaldo Caiado sancio-
nou a Lei nº 21.112, de 29 
de setembro de 2021, que 
determina situações para a 
dispensa da porta giratória 
em bancos. 

De acordo com a legis-
lação, fica dispensado o uso 
do equipamento quando a 
agência bancária não pro-
mover atendimento presen-
cial de clientes, não houver 

guarda ou movimentação 
de numerário pelos funcio-
nários dentro das agências, 
e tiver Plano de Segurança 
aprovado pela Polícia Fe-
deral. “As conhecidas por-
tas giratórias, outrora tidas 
como importantes artefatos 
de segurança bancária, atu-
almente se mostram pratica-
mente obsoletas, incapazes 
que são de inibir ou deter 
qualquer ação criminosa, 

não sendo o equipamento 
de segurança mais eficaz 
em uma agência bancária. 
O que busca a lei em tela é 
permitir que, em determi-
nadas situações, a porta gi-
ratória seja dispensada, com 
a manutenção e o emprego 
de outros dispositivos de se-
gurança pré-estabelecidos”, 
esclarece Lissauer.

COM INFORMAÇÕES 
DA ROTA JURÍDICA
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O boom dos bancos digitais 
e o impacto na inclusão financeiraArtigo

O CONSUMIDOR BRASILEIRO ESTÁ 
CADA VEZ MAIS DIGITAL. A PANDEMIA 
DE COVID-19 ACELEROU A PREFE-
RÊNCIA PELAS OPERAÇÕES ON-LINE E 
GRADATIVAMENTE A POPULAÇÃO IN-
CORPOROU NOVOS HÁBITOS,  como 
compras pela internet, video-
conferências e até consultas 
médicas. Com os serviços fi-
nanceiros não é diferente.

Os clientes não estão 
apenas preferindo realizar as 
operações bancárias (paga-
mentos, transferências) de 
forma on-line, mas também 
optando pelos canais digitais 
na hora de abrir uma conta. 
Resultado do crescimento dos 
bancos digitais e das fintechs.

As fintechs atuam por 
meio de plataformas on-line 
e oferecem serviços digitais 
inovadores por conta do 
uso intenso de tecnologia.  
E estão presentes em várias 
categorias: de crédito, de pa-
gamento, gestão financeira, 
empréstimo, investimento, 
financiamento, seguro, ne-
gociação de dívidas, câm-
bio, e multisserviços.

Pesquisa da Febraban 
(Federação Brasileira dos 
Bancos) mostra que as con-
tas abertas nos canais digitais 
registraram um aumento de 

90%. E as contas digitais já são 
responsáveis por 80% dos pa-
gamentos de contas. No ano 
passado, houve um aumento 
de 64% no número de transa-
ções realizadas pelo celular.

Os consumidores que-
rem agilidade, atendimen-
to personalizado e, princi-
palmente, menos custos. 
E estas são as principais 
vantagens oferecidas pelos 
bancos digitais – e aqui não 
estamos falando das insti-
tuições tradicionais com 
internet banking e sim dos 
bancos 100% on-line que, 
em sua maioria, não cobra 
tarifa de manutenção, por 
exemplo. São algumas das 
razões que explicam por-
que os bancos que operam 
exclusivamente na internet 
caíram tão rapidamente na 
graça dos brasileiros.

O crescimento das alterna-
tivas aos bancos tradicionais é 
essencial para diminuir a con-
centração no sistema financei-
ro do Brasil. A falta de concor-
rência entre os bancos é uma 
das principais responsáveis 
pela alta de juros no país.

A popularização dos ser-
viços financeiros pelos canais 
digitais também é primordial 
para promover a inclusão fi-
nanceira. A Pesquisa de Or-

çamentos Familiares (POF) 
2017-2018 - Perfil das Des-
pesas, divulgada pelo IBGE, 
revelou que a proporção de 
brasileiros que viviam em fa-
mílias em que ninguém tinha 
ao menos um dos serviços 
bancários foi de 16,7%.

Apesar da desburocrati-
zação das contas digitais, do 
crescimento das fintechs e 
do aumento das transações 
on-line, ainda há muito para 
se conquistar quando o as-
sunto é inclusão financeira. O 
acesso aos serviços bancários 
on-line promove inúmeras 
vantagens para famílias, em-
presas e também para o esta-
do. Economiza tempo, facilita 
o acesso da população a servi-
ços e benefícios, garante mais 
segurança ao diminuir as 
operações com dinheiro vivo 
e reduz custos para empresas, 
entre outros benefícios.

O aumento do número 
de bancos digitais já começa 
a mudar o perfil do mercado 
financeiro do país. É preci-
so continuar crescendo para 
que os benefícios deste novo 
cenário beneficiem ainda 
mais brasileiros.

YASMIN MELO É ESPECIALISTA 
EM MERCADO FINANCEIRO 

E DIRETORA DE MARKETING 
DA PHYLLON BANK

n Yasmin Melo

O CÂNCER DE MAMA É UMA DAS DO-
ENÇAS MALIGNAS QUE MAIS ACOME-
TEM MULHERES AO REDOR DO MUN-
DO. RECEBER O DIAGNÓSTICO NÃO É 
FÁCIL E, A PARTIR DELE, a vida se 
mostra repleta de desafios. 
Por esse motivo, é tão valiosa 
a campanha Outubro Rosa, 
pois tem como objetivo 
compartilhar informações e 
promover a conscientização 
sobre a doença.  

Em março de 2016, quan-
do estava com 35 anos, des-
cobri o câncer de mama. O 
meu marido foi peça funda-
mental para a desconfiança 
e incentivo para procurar por 
ajuda. Quem descobriu foi 
ele, que sentiu um caroço na 
mama e ficou preocupado.  

Na época, demorei três 
meses para fazer o exame. 
Trabalhava bastante e tinha 
pouco tempo. Mas aceitei a 
ideia de fazer o exame. No to-
tal, demorou seis meses para 
descobrir, pois foram três 
meses para o exame e mais 
três meses para ser diagnosti-
cada. Parte do tratamento foi 
muito sacrificante. Na quarta 
quimioterapia, fui internada 
com infecção generalizada e 
neutropenia gravíssima, no 
qual os médicos me deram 
somente de quatro a cinco 
dias de vida.  

Perder meus cabelos foi a 
parte mais difícil. No deses-
pero, cheguei a passar cola 

Após quase morrer de câncer, 
a solidariedade 

Artigo

n Jaqueline Chagas
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no meu cabelo, para não 
perdê-los. Foi quando re-
almente caiu a ficha que 
estava com câncer. Perdi 
27 quilos na radioterapia, 
tive queimadura de terceiro 
grau e na garganta. Porém 
no tratamento da quimio-
terapia, engordei 30 quilos, 
por conta da grande quan-
tidade de corticoide.   

Após essa fase, achei 
que estava bem, pois tinha 
terminado o tratamento. 
Mas veio a suspeita de um 
novo tumor que demorou 
seis meses para ser diag-
nosticado no ovário. Era 
um tumor benigno, porém 
estava com várias com-
plicações devido ao trata-
mento. Tive que retirar o 
útero e o ovário, o que me 
tirou o sonho de ser mãe. 
Foi uma histerectomia ra-
dical, levei quarenta e dois 
pontos na vertical.  

Mesmo após tanto so-
frimento encontrei forças e 
motivação para ajudar ou-
tras pessoas. Fundei o Insti-
tuto “Unidas para Sempre”. 
Em janeiro de 2018, criei o 
grupo junto com amigas 
que também enfrentavam 
o câncer. Era um grupo nas 
redes sociais. Naquele es-
paço, mulheres com cân-
cer puderam compartilhar 
suas dores. O número de 
participantes foi aumen-
tando e tivemos a partici-
pação de profissionais que 
se apresentavam como vo-
luntários. Hoje, o Instituto 
cresceu e pode ajudar mui-

to mais pessoas.  
A iniciativa não ajuda 

só mulheres com câncer de 
mama. Crescemos numa 
proporção que hoje são 
mulheres com vários tipos 
de câncer. Também rece-
bemos casos de homens 
e crianças. A instituição 
oferece vários serviços gra-
tuitos como micropigmen-
tação, acompanhamento 
com nutricionista, psicó-
loga, dermatologista, mas-
tologista, terapeuta sexual, 
oncologista entre outros.  

Temos parceria com 
o projeto “Cabelinhos do 
bem”, que aplica mega hair 
em pacientes gratuitamen-
te com doações de cabelo. 
Fazemos doações de cesta 
básica. Esse ano, consegui-
mos doar duas toneladas 
de alimentos. Também es-
tamos com parceiros que 
oferecem tratamento den-
tário gratuito.  

Da minha dor, fiz uma 
bandeira. Por meio desse 
trabalho, cuido de todas 
como se fossem minhas 
filhas. Acredito que existe 
milagre e faço todos acredi-
tarem que é possível. Para 
mim, pessoas são milagres, 
pessoas que ajudam a ali-
viar essa dor são milagres! E 
o futuro vai ser bem melhor 
para todos nós.     

CONTABILISTA, PACIENTE DE 
CÂNCER E FUNDADORA DO INS-
TITUTO UNIDAS PARA SEMPRE, 

QUE TEM COMO OBJETIVO DAR SU-
PORTE E APOIO AO PACIENTE COM 

CÂNCER E OUTRAS PATOLOGIAS  

O PROJETO DE LEI 6371/19,  PRO-
POSTA PELA DEPUTADA IRACEMA 
PORTELLA (DEP.IRACEMAPOR-
TELLA@CAMARA.LEG.BR), BUSCA A 
REVOGAÇÃO DA LEI DA ALIENAÇÃO 
PARENTAL (LEI 12.318, DE 26 DE 
AGOSTO DE 2010), com base em 
alegações de que a Lei em 
questão permite a convivên-
cia de genitores pedófilos, 
abusadores sexuais, retor-
nem a manter convivência 
com o abusado. Que a Lei 
protege pais abusadores.

Infelizmente, enten-
demos que tais alegações 
são ineficazes, afinal, des-
de o ano de 2010, quantas 
crianças e adolescentes 
esta Lei permitiu a sua pro-
teção e a convivência com 
o genitor alienado?

Os operadores do Direito 
de Família são testemunhas 
oculares e participantes da 
evolução da aplicação da Lei 
nestes 11 anos de vigência.

Todos os advogados de 
família, não importando a 
parte que defende, alienado 
ou alienador, devem ter em 
mente a proteção e bem-es-
tar do menor. O jurisdicio-
nado é protegido de decisões 
sem base técnica de laudos 
psicossociais (psicológicos 
e assistente social) os quais 
possuem o objetivo de trazer 
a melhor clareza possível dos 
fatos alegados pelas partes.

A avaliação psicológica, 

A Lei da Alienação Parental 
deve ser revogada?

Artigo

n Paulo Akiyama

caso tenha ocorrido abuso 
sexual, consegue detectar 
indícios psicológicos de tal 
ato, sempre havendo a re-
comendação, nem que seja 
por cautela, de preservar a 
integridade física e moral 
do menor.

Na experiência adquiri-
da ao longo dos anos, posso 
afirmar que sempre os juris-
dicionados são protegidos, 
agradando ou não uma das 
partes ou até ambas.

Erros podem existir, afi-
nal o direito não é uma ciên-
cia exata, porém, podemos 
também afirmar que as deci-
sões são baseadas em laudos 
psicológicos, provas e de-
mais, que possam convencer 
o juízo. Recursos de Apelação 
são os caminhos que deve ser 
buscado pela parte inconfor-
mada da decisão.

O artigo publicado pelo 
Conjur em 22 de junho de 
2021 de autoria de Bruna 
Barbieri Waquim, traz uma 
cronologia de casos de falsa 
denuncia e que, no decor-
rer da avaliação psicológica, 
foram constadas a pratica 
de denunciar algo que não 
ocorreu e que até tenha sido 
provocado pelo denunciante, 
objetivando afastar o outro 
genitor da prole.

Não são casos apenas 
de mães, mas também de 
pais, conforme relata na-
quele artigo.

Portanto, como pode um 
parlamentar alegar que a Lei 
da Alienação Parental esta 
para proteger o pedófilo?

Quem está discutindo e 
apoiando a revogação da Lei, 
é possível afirmar: ou é total-
mente ignorante ao que a lei 
protege, a violência praticada 
sobre crianças e adolescen-
tes, desconhece totalmente a 
atuação do poder judiciário, 
inclusive a duração de um 
processo da pratica de atos 
alienantes; ou esta mal in-
tencionado e quiçá, se auto 
protegendo, por ser pratican-
te de atos de alienação ou até 
tenha sido punido por prati-
car tais atos.

A ÚNICA JUSTIFICATIVA 
QUE ENXERGAMOS 
É ESTA.

A Lei deve ter alterado al-
gum de seus incisos, talvez. 
Porém, como todas as leis 
possuem jurisprudência que 
trazem interpretações ao lon-
go da sua vigência.

Não se pode permitir 
que este projeto de lei seja 
aprovado, pois trará enorme 
prejuízo as crianças e adoles-
centes que sofrem a pratica 
de atos alienantes.

PAULO EDUARDO AKIYAMA 
É FORMADO EM ECONOMIA E 
EM DIREITO DESDE 1984. É 

PALESTRANTE, AUTOR DE ARTIGOS, 
SÓCIO DO ESCRITÓRIO AKIYAMA 

ADVOGADOS ASSOCIADOS E 
ATUA COM ÊNFASE NO DIREITO 

EMPRESARIAL E DIREITO DE 
FAMÍLIA. PARA MAIS INFORMAÇÕES 

ACESSE HTTP://WWW.
AKIYAMAADVOGADOSEMSAOPAULO.

COM.BR/ OU LIGUE PARA  (11) 
3675-8600. E-MAIL AKYAMA@

AKIYAMA.ADV.BR

NUNCA É FÁCIL LER OU TER CO-
NHECIMENTO SOBRE ALGUÉM 
TIRANDO A PRÓPRIA VIDA, MAS 
INFELIZMENTE, HÁ POUCO TEM-
PO, O FATO DE UM JOVEM DE 16 
ANOS PUBLICAR UM VÍDEO EM UMA 
REDE SOCIAL FOI SUFICIENTE PARA 
A AVALANCHE DE COMENTÁRIOS 
NEGATIVOS, violentos e homo-
fóbicos. Com a velocidade 
fora do comum com que 
informações circulam e vi-
ralizam, em instantes, uma 
vida se vai. Nos últimos 
anos, o consumo online 
vem aumentando de for-
ma exponencial e com isso 
temos visto um aumento 
também no bullying virtu-
al, mais conhecido como 
cyberbullying. De acordo 
com a UNICEF (Fundo 
das Nações Unidas para a 
Infância), uma a cada 30 
crianças e adolescentes em 
30 países já foram suas víti-
mas e as redes sociais foram 
o espaço virtual com mais 
casos de violência. Pensan-

A violência virtual

Artigo

n Marihá Lopes

pero, cheguei a passar cola 

do nesse excesso de vul-
nerabilidade que encon-
tramos hoje, o que pode 
ser feito para minimizar 
esse tipo de situação?

Os adolescentes são 
impulsivos por natureza, 
logo o cuidado precisa ser 
mais presente. Fique de 
olho no que é consumido 
por eles, tente entender 
o que eles estão acessan-
do, mantenha o diálogo 
aberto dentro de casa para 
debater assuntos atuais 
e esteja atento a mudan-
ças comportamentais. Os 
adolescentes e também 
as crianças costumam 
mudar seus comporta-
mentos quando passam 
por situações difíceis de 
serem enfrentadas. En-
tão, se seu filho sempre 
foi extrovertido e do nada 
fica mais introspectivo ou 
violento, preste atenção! 
Pode ser que algo esteja 
acontecendo e ele não 
saiba como falar ou pedir 
ajuda. Por isso, a comu-
nicação dentro de casa é 
fundamental. Se, mesmo 
com o diálogo mais pró-
ximo, seu filho ainda esti-
ver diferente, vale a pena 

buscar ajuda profissional. 
O psicólogo e o psiquia-
tra podem ser bons alia-
dos nesse momento. No 
atendimento psicológico, 
o jovem poderá se abrir 
e expor o que está acon-
tecendo e, a partir disso, 
pode-se montar estraté-
gias em seu cotidiano. A 
participação da família é 
um fator muito importan-
te para implementar algu-
mas das estratégias.

Sabemos que os jovens 
buscam fazer parte de gru-
pos e serem aceitos, mas 
será que é preciso estar 
em situações de extrema 
exposição para passar a 
ser alguém no grupo? Com 
tantos debates sobre di-
reitos e aceitações, vale a 
pena levar para roda de 
conversa familiar esses ex-
cessos de exposições onli-
ne e buscar equilíbrio na 
vida desses jovens. Afinal, 
a vida, de verdade, acon-
tece no offline.

MARIHÁ LOPES É PSICÓLOGA 
CLÍNICA, ESPECIALISTA EM TERAPIA 

COGNITIVA COMPORTAMENTAL E 
DOUTORA EM PSICOLOGIA SO-

CIAL. MAIS INFORMAÇÕES: WWW.
MARIHALOPES.COM  
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O livrão sobre os 
personagens interpretados 

pela Gi no Luccas Toon.
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FOMEZODE
RMMIROI
APANIGUAR

ADANLIRPA
NINJAHANOI

NDVAZAOP
CHANCELARIA

OGASPEDI

Uma das
catego-
rias do
Oscar

Técnica
de monito-
ramento a
distância

Aurícula 
do coração

(Anat.)

"Um Corpo
que (?)",
filme de

Hitchcock 

Metal
utilizado
na criso-
terapia

Animal-
símbolo
da ONG
WWF

(?) Tei-
xeira, ex-
deputado
federal

Animal
sagrado
montado
por Shiva 

Guerreiro
perito em

artes
marciais

(?)-Barris,
rio que ba-
nha Bahia
e Sergipe

Expressão
musical

na cultura
hip-hop

Cargo que
Hitler

assumiu
em 1933 

Combus-
tível alter-
nativo à
gasolina

Solicitei
em casa-

mento

Principal 
ingrediente
do acarajé

Amor des-
prendido 

ao próximo

Participar 
da refeição
natalina

Rede social envolvida em escândalos por uso
ilícito de
dados de
usuários

Artista plástica
carioca, autora da

tela "O Mágico"

Membro de
gangue de
comporta-

mento
xenófobo,

homo-
fóbico e
racista

Barra de
prata

A Rainha
do Mar

Rua típica
de Olinda

(PE)

(?)
Stelmann,

atriz da
novela 

"Verão 90"

Instalada;
localizada

Peça de 
Viriato Cor-
rêa musi-
cada por
Chiquinha
Gonzaga 

Não
purulento

(Med.)

Mudo de
lado

Dentro,
em inglês

Coisa
alguma

Capital do
Vietnã

Abril, em
inglês

Vítima do
parricida

Sustentar;
favorecer

Causa da
morte de
milhares 

de crianças
no Iêmen,
é conse-
quência

da guerra
civil no

país

2/in. 5/april — hanói. 6/juriti. 7/apioide. 8/skin head. 10/telemetria.
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HORÓSCOPO

Reciprocidade é 
quando os dois 
não vão com a 
cara da mesma 

pessoa.

A manhã segue 
produtiva para or-
ganizar e pensar 
sobre investimen-

tos para a família. Mas à 
tarde será necessário olhar 
para o seu bem-estar e pro-
mover ações maduras no 
que tange a projetos e a 
relações afetivas.

Haverá a oportu-
nidade de trocar 
com pessoas 
queridas e de rea-

lizar tarefas em casa que te 
valorizem dentro do cenário 
que vivemos. À tarde você 
será levado a olhar para as 
necessidades da família e a 
tomar decisões maduras. 

O céu favorece 
os investimentos 
e uma visão mais 

profunda do seu valor. À tarde 
você será levado a interagir 
com as pessoas que estão 
convivendo com você, com a 
intenção de expressar o que 
pensa sobre responsabilida-
des e compromissos.

Olhar mais para 
as suas neces-
sidades vai aju-

dar você a se integrar a pro-
jetos e a movimentar ideias. 
À tarde, o céu pede de você 
organização e disciplina 
para lidar com investimen-
tos. Examine com atenção 
a administração financeira.

É no silêncio e por 
meio do autoco-
nhecimento que 

você despertará o seu melhor, 
tanto para o bem-estar emo-
cional quanto para realizar es-
colhas profissionais. À tarde, o 
céu pede posicionamento com 
uma pessoa que se apresenta 
com exigências e cobranças.

Você está sendo 
capaz de perce-
ber o seu valor 

num grupo de pessoas ou 
em projetos nos quais esteja 
inserido. À tarde, o céu pede 
de você equilíbrio emocio-
nal para tomar decisões im-
portante no trabalho. Tenha 
atenção com a saúde.

Você está sen-
do reconheci-
do no campo 

profissional ou se sente em 
condições de perceber o seu 
valor. À tarde, o céu pede de 
você habilidades para intera-
gir com um grupo de pessoas 
que precisa de ordem, disci-
plina e planejamento.

Um novo campo 
de visão sobre as 
experiências que 

o cercam abre portas para 
estudos, viagens futuras e 
possibilidades de realizar in-
vestimentos interessantes. 
À tarde é preciso levar em 
consideração as responsabi-
lidades e os compromissos.

Existem oportuni-
dades interessantes 
para lidar com o 

trabalho, com foco em inves-
timentos e patrocínios. À tarde, 
você será levado a trocar infor-
mações com pessoas próxi-
mas, com foco em compromis-
sos. O céu pede planejamento 
para cursos e viagens futuras.

É um bom dia 
para criar uma 
a t m o s f e r a 

harmoniosa no relacio-
namento. À tarde, o céu 
pede que você examine 
investimentos, levando 
em consideração os re-
cursos compartilhados e 
os bens materiais.

É um dia ótimo 
para sair da roti-
na e realizar ati-
vidades em casa 

que agregam bem-estar 
ou possibilidade de mérito 
no trabalho. A tarde será 
importante para olhar o re-
lacionamento e avaliar as 
responsabilidades a dois.

É um dia positivo 
para falar sobre 
os sentimentos e 

para fazer atividades em 
casa que agregam prazer 
e bem-estar. No final da 
tarde será importante lidar 
com responsabilidades no 
trabalho, com foco em no-
vas estruturas.

Mafalda

QUADRINHOS


